



Dernières publications du CETRI

Les femmes iraniennes sur le devant des manifestations

La mort de Mahsa Amini, suite à son arrestation par la police des mœurs, a provoqué une vague de contestations inédite. Les revendications en faveur des droits des femmes y occupent une place centrale. Un aboutissement logique, après 40 années d'un régime autoritaire et brutal qui a refusé aux femmes leurs droits les plus fondamentaux.

Par Aurélie Leroy.



20e Congrès national du Parti Communiste Chinois : quels enjeux pour le Sud ?

Alors que s'est tenu le 20e Congrès national du Parti Communiste Chinois, à Pékin, la majorité des observateurs se sont concentrés sur les ambitions politiques de Xi Jinping et sur sa confirmation à la tête du parti pour un troisième mandat. Les enjeux sont toutefois plus nombreux et complexes, notamment du point de vue de la relation entre la Chine et les pays du Sud.

Par Cédric Leterme.



■ Les élections brésiliennes au prisme du fascisme

À quelques jours du second tour des élections, prévu ce dimanche, décryptage des enjeux d'un scrutin décisif et retour sur la "fascisation" du Brésil et l'actualité de la lutte antifasciste dans le pays. Entretien avec Laurent Delcourt, réalisé par le Front antifasciste de Liège.

À lire/télécharger également : [Le Brésil de Bolsonaro : le grand bond en arrière](#), en accès libre.



■ Les narco-États, c'est en Amérique centrale

Ils se caractérisent par une emprise des trafiquants de drogue sur les pouvoirs publics et un taux extrêmement élevé de violences. Ce n'est pas (encore) le cas en Belgique.

Par Gérald Papy (*Le Vif/L'Express*) à partir d'un entretien avec Bernard Duterme.



■ Bruit de bottes en Haïti

Le 6 octobre, le gouvernement haïtien appelait à une intervention internationale armée sur son territoire afin de lutter contre les gangs. Cet appel est le double marqueur de la faillite du gouvernement, tourné davantage vers Washington que vers la population locale, et de l'échec de la diplomatie internationale. « L'humanitaire sert souvent d'avant-garde ou de justification à l'ingérence » et « la population garde un très mauvais souvenir des interventions étrangères ». Une opération militaire pour quoi faire ?



Par Frédéric Thomas, sur [RFI](#), [France 24](#), [France Culture](#), [TV5 Monde](#), [Basta!](#), [L'humanité](#), [Le Soir](#), [Radio Vatican](#).

Prochains RDV du CETRI

■ Cours de socio-anthropologie du développement

Les jeudis d'octobre à décembre, Namur

François Polet dirigera le cours de socio-anthropologie du développement de 3e année du baccalauréat en coopération internationale de la Haute École provinciale de Namur.



■Terre, politiques agraires et monde rural

Lundi 14 novembre, Liège

Exposé de Laurent Delcourt dans le cadre du cours « Amérique latine : reconfigurations politiques, économiques et sociales » de l'Université de Liège.



■Madagascar: l'agrobusiness contre l'agriculture paysanne

Mercredi 16 novembre, Bruxelles et en ligne

Présentation de la dernière étude d'Entraide & Fraternité suivie d'échanges avec Laurent Delcourt, auteur de l'étude, entre autres intervenant·es.

Madagascar : l'agrobusiness contre l'agriculture paysanne
ÉTUDE ET TÉMOIGNAGES DE TERRAIN
Mercredi 16 novembre 2022
9h30 - 13h

ENTRAIDE & FRATERNITÉ | Belga | FÉDÉRATION WALLONIE-BRUXELLES

■Équitable et durable, le tourisme international?

Samedi 19 novembre, Liège

Exposé de Bernard Duterme (CETRI), coordinateur des livres La domination touristique et Expansion du tourisme international: gagnants et perdants.

La domination touristique
Points de vue du Sud

■Ciné débat: Raoul Peck, Assistance Mortelle

Mardi 22 novembre, Genève

Intervention de Frédéric Thomas dans le cadre du Festival Filmar en América Latina.

L'UNIGE au Festival FILMAR en América Latina
22 NOVEMBRE 2022 | 18H30
Uni Mail, salle MR280

LATINO IAB | FILMAR en América Latina | MAISON DE L'AMÉRIQUE LATINE | UNIVERSITÉ DE GENEVE | CENTRE TRICONTINENTAL

Projection du film **ASSISTANCE MORTELLE**
de Raoul Peck (Haïti/France/Belgique, 2013, 100') fr/en/kreyol/fr

HAÏTI : L'ÉCHEC HUMANITAIRE. Conférence de Frédéric Thomas (Centre tricontinentale) suivie d'un débat avec Valérie Gorin (UNIGE)

Le Sud en mouvement

■L'actualité des mouvements sociaux au Sud



[Liberté et démocratie pour les peuples d'Ukraine \(n°12\)](#)

[¿Lula lá ? Victoria progresista y derecha subterránea](#)

[Yemeni children starve to death amid endless war](#)



Centre tricontinental (CETRI)
Avenue Sainte Gertrude 5
B-1348 Louvain-la-Neuve, Belgique

Tél. +32 (0) 10 48 95 60
Fax +32 (0) 10 48 95 69
cetri@cetri.be
cetri.be